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— Какие ключевые  
изменения в управлении 
персоналом произош-
ли в ПСБ в период панде-
мии? Как изменилось  
обучение сотрудников?

— Среди процессов, которые мы пе-
рестроили,— например, перевод 
подразделений на сменную работу, 
когда команды не пересекаются меж-
ду собой. Такая практика позволяет 
нашим дополнительным офисам, об-
служивающим клиентов, и внутрен-
ним отделам продолжать работать 
даже тогда, когда одна из смен ухо-
дит на карантин.

Мы также активно развиваем вну-
тренний портал «Ньютон», где колле-
ги могут узнать последние новости 
банка, вступить в тематические сооб-
щества, запросить необходимые ка-
дровые документы. В условиях дис-
танционного режима работы особен-
но важно иметь единый источник 
 информации.

Кроме того, в период пандемии мы 
перевели все очные курсы и тренин-
ги в онлайн-формат, количество об-
учающихся при этом только вырос-
ло: гораздо удобнее подключиться 
к тренингу онлайн, чем выделять до-
полнительное время на очное при-
сутствие. Ежегодно мы организуем 
десятки учебных курсов для наших 
сотрудников, их суммарная аудито-
рия превышает 400 тыс. слушателей. 
Кроме того, мы ввели новые форма-
ты взаимодействия — например, пря-
мую трансляцию. Так, мы проводим 
welcome-тренинг для новых сотрудни-
ков, 30-минутный тренинг «Подзаряд-
ка» по понедельникам, где приглашен-
ные спикеры учат soft skills — напри-
мер, как вести переговоры или эффек-
тивно работать удаленно. У нас есть 
«Рыбный день» в современном форма-
те Ted Talks, где мы задаем определен-
ную тему беседы, часто нерабочую — 
просто для общения, и приглашаем 
известных медийных личностей для 

диалога с коллегами, обмена мнени-
ями. У нас действует клуб для роди-
телей «Все свои», где можно обсудить 
интересные темы о детях и их воспи-
тании, задать вопросы, поучаствовать 
в дискуссиях. Все это не только разви-
вает профессиональные навыки и рас-
ширяет кругозор, но и помогает пом-
нить: мы — команда!

— Легко ли проводить  
собеседования в условиях 
локдауна?

— Почти все собеседования у нас пе-
решли в онлайн-формат с использова-
нием видеосвязи. И рекрутеры, и ру-
ководители, и сами кандидаты быстро 
привыкли к такому новому формату. 
Он удобен для всех сторон: не нуж-
но никуда ехать, достаточно лишь во-
время подключиться к встрече. Если 
первый контакт онлайн удачен, далее 
многие руководители встречаются 
с кандидатом очно для принятия ре-
шения о приеме на работу. Оформить 
сотрудника без его личного присут-
ствия нельзя, это противоречит требо-
ваниям трудового законодательства. 
Отдел кадров также работает в две сме-
ны для минимизации риска распро-
странения вируса. В банке регуляр-
но проводится тестирование на COV-
ID-19, для наиболее уязвимых катего-
рий сотрудников тесты делаются каж-
дую неделю.

— Какие новые навыки 
вам как HR-директору 
пришлось освоить  
в связи с пандемией?

— Мне, как и многим, пришлось 
 работать в дистанционном формате 
впервые: в самый разгар пандемии 
я несколько недель подряд работала 
из дома. Дистанционное управление 
сотрудниками — это тоже своеобраз-
ный вызов: нужно перестроить рабо-
чий процесс так, чтобы отсутствие оч-
ного контакта не мешало контролиро-
вать текущие рабочие задачи и быть 
в курсе новых, постоянно держать 

руку на пульсе. Эта тема оказалась ак-
туальной для многих руководителей 
в банке, поэтому мы решили прове-
сти несколько курсов для менеджмен-
та по вопросу управления сотрудни-
ками в режиме онлайн. Мы дали кол-
легам практические советы о том, как 
контролировать работу подчинен-
ных, строить эффективную коммуни-
кацию, помогать сотрудникам решать 
их психологические проблемы. В ус-
ловиях массовой удаленки и нехват-
ки живого общения люди нуждаются 
в более активной коммуникации, им 
нужны дополнительные источники 
информации о происходящем в сво-
ей организации. Поэтому в дополне-
ние к развитию «Ньютона», о котором 
я говорила выше, мы стали чаще вы-
пускать внутрикорпоративную газету 
ПСБ, делать больше рассылок о мерах 
безопасности, помогать с решением 
насущных вопросов на тему здоровья.

— Какие у вас приори-
теты в кадровой работе 
на 2021 год?

— Основные приоритеты нашей ра-
боты в этом году — это сохранение 
для отдельных категорий персонала 
режима удаленки и, конечно, циф-
ровизация HR-процессов. Автомати-
зация HR-процессов — масштабный 
и всеобъемлющий вопрос. Он реша-
ет большой спектр задач и обладает 
рядом преимуществ. Во-первых, из-
бавляет от рутины и сотрудников, 
и кадровиков, позволяет быстро по-
лучать HR-аналитику, которая дает 
возможность производить оператив-
ное исследование процессов, прини-
мать рациональные решения. Циф-
ровая среда позволяет экономить 
время сотрудников, способствует соз-
данию комфортных условий рабо-
ты и выстраиванию коммуникаций. 
Автоматизация HR-процессов спо-
собствует укреплению позитивно-
го бренда  работодателя как внутри, 
так и на рынке труда •
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 «Дистанционное управление  
сотрудниками — это тоже  
своеобразный вызов: нужно  
перестроить рабочий процесс 
так, чтобы отсутствие очного 
контакта не мешало контроли-
ровать текущие рабочие задачи 
и быть в курсе новых, постоянно 
держать руку на пульсе» 




